

Zeitschrift: Schweizer Volkskunde : Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Volkskunde

Band: 22 (1932)

Heft: 5

Rubrik: Appel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Appel.

Le Valais n'est-il pas un de ces rares pays qui jouissent encore du privilège

de vivre sa tradition

le pays où l'attachement à sa Foi est à la base de l'éducation

où sont glorifiés la Famille et le Foyer

où fleurissent encore les Arts populaires?

Tous ces dons de Dieu, le Valaisan bien né entend les garder.

Cependant, les assauts du tank du progrès-standard ne lui sont point épargnés. Les gens les plus attachés à la Tradition cèdent les uns après les autres à la puissance des éléments niveleurs, ne sachant ce qu'ils doivent ménager de leur culture paysanne sans sacrifier au progrès.

Un mouvement s'est dessiné dans le sein même de cette population consciente de la conciliation possible du progrès avec sa tradition. Ces gens veulent *vivre de leur vie de montagnard, conserver leur Foi*, rechercher le *bonheur dans l'amour du foyer familial*, tout en bénéficiant des avantages que peut leur apporter le progrès moderne.

L'opinion des «étrangers» a toujours énormément influencé l'esprit du montagnard et, trop souvent, hélas, ce sont les craintes d'être la risée des citadins qui ont fait abandonner le costume à nos paysannes et fait abolir certaines coutumes de nos manifestations religieuses et civiles, et même de la vie domestique.

Il importe que ceux qui ont à cœur de sauvegarder leur culture de paysan, trouvent hors de chez eux, de l'*appui* et de l'*encouragement*.

Le but du présent appel est de recueillir les *opinions* de certaines personnalités dont nous apprécions hautement l'attachement au Valais. Nous prenons la respectueuse liberté, MM. de vous l'adresser. C'est avec reconnaissance que nous écouterons vos *suggestions* et suivrons vos précieux *conseils*.

Comité de l'Ass. Costume et traditions.

Trag-Gesellschaften.

Über diese sogenannte „Trag-Gesellschaft“ wird von einem alten Basler, dessen Voreltern an der Gerbergasse wohnten, nach Aufzeichnungen seines Großvaters berichtet: